



BURGHARDT-GYMNASIUM BUCHEN

Regeln zum Fernunterricht

Alle Akteure des schulischen Lebens - Schüler, Eltern, Lehrer und Schulleitung - tragen ihren Teil dazu bei, dass Fernunterricht gelingt. Umfragen bei Schülern und Lehrern sowie Rückmeldungen von Eltern haben uns weitergebracht. Auch das Kultusministerium hat Grundsätze des Fernunterrichts verbindlich festgelegt.

- Der Fernunterricht bildet den Stundenplan des Präsenzunterrichts ab (z.B. Übermittlung von Aufgaben über die Moodle, BigBlueButton, Wochenplan). Beginn und Ende des Unterrichtstages entsprechen am BGB dem Stundenplan.
- In der Regel erfolgt der Fernunterricht digital, er ist aber nicht mit Videokonferenzen gleichzusetzen, sondern kann auf unterschiedlichen Wegen erteilt werden (z.B. BigBlueButton, Aufgaben in Moodle, Chat in Moodle, Telefon). Wir nutzen rechtssichere datenschutzkonforme Lösungen.
- Die Teilnahme am Fernunterricht unterliegt der Schulpflicht. Schüler müssen während der Unterrichtsstunden erreichbar sein. Bearbeitung und rechtzeitige Abgabe der Aufgaben sind verpflichtend.
- Schriftliche und mündliche Leistungen aus dem Fernunterricht können benotet werden. Klassenarbeiten und Tests dürfen nur im Präsenzunterricht durchgeführt werden, können sich aber auf Inhalte des Fernunterrichts beziehen.
- Lehrkräfte müssen während der Unterrichtsstunden erreichbar sein. Lehrkräfte kommunizieren regelmäßig mit den Schülern. Die Klassenlehrer-Teams legen mindestens zwei feste Termine (Wochenanfang und-ende) fest, bei denen sie mit ihrer Klasse oder einzelnen Schülern in Kontakt treten. Aufgaben werden in allen Fächern mindestens einmal in der Woche mit Bearbeitungszeitraum und Abgabetermin erteilt. Die Schüler erhalten in den Kernfächern mindestens zweimal, in den weiteren Fächern mindestens einmal pro Woche Rückmeldung.
- Die „Anwesenheit“ wird zu Beginn des Unterrichtstages von der ersten Lehrkraft kontrolliert, z.B. über ein BigBlueButton oder das Anwesenheit-Tool in Moodle. Unterrichtsinhalte werden angemessen verteilt und dokumentiert. Das Arbeitspensum muss zu bewältigen sein und sich am Präsenzunterricht orientieren. Die Lehrkräfte einer Klasse halten untereinander Kontakt und stimmen sich über das Arbeitspensum und pädagogische Fragen ab.